

SON CASI 800 MILLONES DE PESOS MENOS

Propone GEM reducir presupuesto a IEEM

El proyecto presupuestal propuesto por el Ejecutivo prevé la asignación de 2 mil 762 millones de pesos, cifra menor a los 3 mil 541 millones solicitados

GERARDO GARCÍA

La propuesta del Paquete Fiscal 2024 plantea recortar al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) casi 800 millones de pesos con respecto a lo solicitado por el organismo electoral. Esto implicará que deberá apretarse más el cinturón para cumplir con sus actividades ordinarias y para la organización de la elección del 2 de junio.

El Ejecutivo estatal prevé destinar al IEEM y a los otros seis organismos autónomos un monto total de 15 mil 450 millones 704 mil 769 pesos, un incremento del cuatro por ciento respecto a este año, en el que tuvieron recursos por 14 mil 729 millones 504 mil 975 pesos.

Salvo al árbitro electoral, en todos los demás casos se observa un incremento en su monto a ejercer. El proyecto presupuestal del siguiente año propone que al IEEM le asignen dos mil 762 millones 663 mil 211 pesos, monto similar al de 2023, que fue de dos mil 739 millones 969 mil 487 pesos, suficientes para organizar los comicios del 4 de junio.

En octubre el instituto electoral solicitó un monto de tres mil 541 millones 540 mil 917 pesos, lo que implica una reducción del 22 por ciento al ser 778 millones 336 mil 789 pesos menos.

Cabe recordar que en este año el árbitro electoral también sufrió un recorte a su presupuesto, del orden de 100 millones respecto a su anteproyecto.

El monto que solicitó el órgano electoral representaba un incremento del 27 y 16 por ciento respecto a las elecciones del 2018 y 2021, aunque, defendió, que su presupuesto ha decrecido y que la cifras son más bajas de entre



dos, tres y siete por ciento.

Es de recordar que el 2024 será año electoral y estarán en disputa un total de mil 375 cargos de elección popular, entre alcaldías, diputaciones locales y federales y senadurías.

Otros organismos autónomos

En la propuesta del Paquete Fiscal 2024 se prevé un aumento sustancial en el presupuesto de otros seis organismos autónomos.

Al Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM) se plantea un monto de 416 millones 925 mil 104 pesos; es decir, 12 millones 872 mil 640 pesos más que en este año. La Comisión de Derechos Humanos (Codhem) 302 millones 945 mil 986 pesos, que representa 19 millones 818 mil 896 pesos adicionales.

Para el Tribunal de Justicia

▲ El árbitro electoral tendrá que organizar las elecciones con el mismo presupuesto de este año. Foto especial

Administrativa (TRIIAEM) 307 millones 349 mil 633 pesos, un aumento de 20 millones 106 mil 985 pesos. En el caso de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) seis mil 493 millones 457 mil 220 pesos, un incremento de 439 millones 593 mil 853 pesos.

Además, a la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) cuatro mil 933 millones 225 mil 191 pesos, equivalente a 180 millones de pesos más. Y el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de México y Municipios (INFOEM) con 234 millones 138 mil 424, 15 millones 317 mil 467 pesos adicionales.



Se pretende que tenga un presupuesto austero para la organización de las próximas elecciones

GOBIERNO DEL ESTADO DE MÉXICO

Buscan limitar gasto al IEEM para el 2024

VIOLETA HUERTA

Propone darle 778.9 mdp menos de los solicitados, pero se mantiene el presupuesto de los partidos

El gobierno del Estado de México busca que el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) tenga un presupuesto austero en 2024 para la organización de las elecciones donde se renovarán los 125 municipios y la Legislatura mexiquense, por lo cual propuso a la Legislatura mexiquense dar un 22% menos del presupuesto solicitado por ese ente.

La propuesta de presupuesto enviada por la administración de Delfina Gómez a las y los legisladores, busca dar 778.9 millones de pesos menos a los proyectados por el órgano electoral.

El IEEM aprobó solicitar más de tres mil 541 millones de pesos para el 2024, de los cuales más de mil 154 millones serían para los partidos políticos.

La propuesta de la Secretaría de Finanzas es mantener intacto el monto de las fuerzas políticas, con lo cual el recorte iría directo al órgano electoral, sin afectar las prerrogativas de los partidos políticos.

La propuesta del gobierno mexiquense es dejar en dos mil 762 millones de pesos el presupuesto del órgano electoral.

Este año el IEEM ejerció dos mil 729 millones de pesos para la elección por la gubernatura.

Sin embargo, el instituto en su propuesta había solicitado tres mil 541 millones de pesos, de los cuales mil 558 millones serían para servicios personales.

GASTO JUSTIFICABLE: IEEM

En su momento la presidenta del Instituto Electoral, Amalia Pulido, señaló que el gasto era austero y estaba plenamente justificado, pues deben rentar inmuebles, contratar personal, imprimir más de 25 millones de boletas, es decir el doble de la documentación electoral que se usó para la elección por la gubernatura y adquirir celulares para las personas capacitadoras.

También sostuvo que seis de cada 10 pesos irían para la organización del proceso electoral local del siguiente año y contemplaban la posibilidad de aumentar los salarios del personal entre un 7 y 8%, pues desde el año 2017 las y los trabajadores de ese órgano no han tenido ninguna alza a sus percepciones.

LOS GASTOS

En el año 2021, cuando también se renovaron los 125 ayuntamientos y el Congreso mexiquense, se asignaron tres mil 19 millones de pesos de presupuesto al IEEM.

La propuesta de la Secretaría de Finanzas estatal de asignar dos mil 762 millones de pesos implicaría que ese órgano tenga un gasto similar al del proceso electoral distrital y municipal del 2018, cuando le dieron dos mil 701 millones de pesos al IEEM.

No obstante, señaló la lista nominal de la entidad ha aumentado y es la más grande del país.

El 31 de octubre el Congreso local hizo un exhorto a varios entes, entre ellos al Instituto Electoral, a conducirse con austeridad y rectitud de gasto para el ejercicio 2024 y a reconsiderar sus posturas en el manejo de los recursos públicos, teniendo como máxima que "el despandio del gobierno ofende al pueblo".

La propuesta de la Secretaría de Finanzas es mantener intacto el monto de las fuerzas políticas, con lo cual el recorte iría directo al órgano electoral

Disminuyen presupuesto del IEEM en más de 20%

Adriana Carbajal

El gobierno del Estado de México disminuyó en más del 20% la propuesta presupuestal inicial del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), y aunque habrá elecciones en el 2024 para renovar las alcaldías y diputaciones locales, a la par de las senadurías, las elecciones federales y la Presidencia de la República, el órgano electoral podría dejar de recibir 778 mil 779 pesos.

Conforme al Proyecto de Presupuesto para el próximo año, se tiene previsto para el árbitro de la contienda un presupuesto de 2 mil 762 millones 663 mil pesos, a pesar de que el proyecto de presupuesto del mismo órgano era de 3 mil 541 millones de pesos, tal y como lo aprobó el propio Consejo General.

Para la operación del órgano electoral se plantearon 2 mil 200 millones



Instituto Electoral del Estado de México (IEEM).

Proyecto

En el proyecto de presupuesto se consideran mil 154 millones, por concepto de prerrogativas para el financiamiento público de los partidos políticos, acceso a los medios de comunicación.

de pesos, toda vez que el resto corresponde para los partidos políticos, para

los cuales ya está definido el monto de prerrogativas que recibirán en el 2024.

Además se indica que los órganos de gobierno de las instituciones electorales, comunicarán al Ejecutivo del Estado, a través de la Secretaría, el calendario de recursos asignados, a más tardar dentro de los 15 días hábiles posteriores a la publicación del presente, de igual forma remitirá la información de los resultados y la situación finan-

ciera para la integración de la Cuenta Pública, en los términos que la legislación aplicable establece.

Hace unos días la presidenta del árbitro electoral Amalia Pulido, dio a conocer que dentro de su propuesta se consideraban mil 558.7 millones de pesos para servicios personales, donde se consideraban 213 millones de remuneraciones para el personal permanente y 407.8 millones para el temporal, que es contratado por el proceso electoral.

Agregó que de cada 10 pesos de gasto a cargo del IEEM, seis corresponden a erogaciones vinculadas al proceso electoral y cuatro a gasto ordinario.

Dijo que el presupuesto considera, además, erogaciones para la contratación de supervisores y capacitadores asistentes electorales, lo mismo que para la impresión de boletas y documentación electoral.

"Peligrosa" reducción al presupuesto del IEEM

► De aprobar la propuesta, el instituto electoral dejaría de percibir 780 mdp en el 2024.

El proyecto de Presupuesto de Egresos del Estado de México que hizo llegar la Secretaría de Finanzas del gobierno estatal a la Legislatura local prevé un recorte de casi **780 millones de pesos**, al monto solicitado por el Instituto Electoral del Estado de México (**IEEM**) para el 2024.

El **IEEM** tenía contemplado un gasto de poco más de 3 mil 541 millones de pesos para **solventar la organización, desarrollo y vigilancia del proceso electoral 2024**, cuando se renueven los 125 ayuntamientos y el Congreso local, además de cubrir su gasto operativo ordinario y las prerrogativas que, por ley, le corresponden a cada uno de los partidos políticos.

No obstante, en la conformación de presupuesto general del estado para el 2024, el gobierno del Estado de México solo contempló un monto de **2 mil 762 millones pesos** para el **IEEM**, que significan **778 millones 977 mil 706 pesos** menos que lo solicitado por el Instituto electoral.

Del monto asignado por el gobierno estatal al **IEEM - 2 mil 762 millones de pesos-, mil 154 millones** corresponde a las prerrogativas a las que tienen derecho los partidos políticos, lo que supone que el **IEEM** solo se quedaría con mil 608 millones de pesos para cubrir su gasto operativo ordinario y para solventar la organización desarrollo y vigilancia del proceso electoral 2024.



En un inicio el **IEEM** tenía previsto destinar alrededor de **mil 300 millones de pesos** en la organización, desarrollo y vigilancia del proceso electoral 2024, y 918 millones para cubrir su gasto operativo ordinario.

De aprobarse la suma que fijó el gobierno al **IEEM**, el Instituto Electoral tendrá que hacer recortes a varios rubros internos y generar ahorros para la adquisición de materiales electorales.

En el año 2021, cuando el **IEEM** organizó, desarrolló y vigiló un proceso electoral similar al que se realizará en 2024, se le aprobó un presupuesto de 3 mil 19 millones de pesos, es decir, **257 millones de pesos** más de lo

que ahora se le pretende asignar.

Días antes de que fuera presentada a la Legislatura local el proyecto de **Presupuesto de Egresos 2024**, la **gobernadora Delfina Gómez** y el secretario general de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, se reunieron con la presidenta del **IEEM**, Amalia Pulido Gómez, a quien seguramente la previeron del recorte al Instituto. No obstante, antes la presidenta del **IEEM** aseguró que estaba en toda la disposición de acudir a la Legislatura a defender la suma solicitada por el Instituto y a demostrarle a los diputados que se trataba de un monto justo y plenamente justificado.